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Путь к развитию
Нижневартовск уже стал современным 
мегаполисом, и это лишь начало 
градостроительных перемен.

Разговаривать со временем 
на его языке…        
Наш земляк Алексей Житковский вновь на 
пьедестале лучших драматургов страны.

Шлагбаум раздора
Закон соблюден. Безопасность 
на высоте. Но нравятся ли это 
горожанам? Не особо.
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БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙВ первые в Нижневартовске со-стоится акция «Теплый город». Она стартует в школах и детских садах, учреждениях культуры и дополнитель-ного образования. По информации го-родской администрации, в преддверии холодов воспитанники учреждений бу-дут мастерить скворечники и кормуш-ки для птиц. Инициатором этого на-чинания стал глава Нижневартовска Василий Тихонов. Он считает, что ме-роприятие поможет привить детям лю-бовь к природе и воспитать в них добро-ту к ее обитателям. Кормушки для птиц будут созданы в едином стиле. Их из-готовление продлится до 15 октября, скворечники появятся на улицах города позже. Завершением акции станет соз-дание символичного арт-объекта.29 сентября с 14 до 16 часов на территории Комсомольского озера состоится всероссийская акция «10 000 шагов к жизни». Мероприятие пройдет в рамках Всемирного дня серд-ца во время открытой тренировки по скандинавской ходьбе для людей пожи-лого возраста. Считается, что если чело-век совершает менее 5 000 шагов в день, то его образ жизни характеризуется как сидячий. Для поддержания хотя бы ми-нимального уровня активности нужно обязательно проходить в день от 6 000 до 10 000 шагов. От 5 000 до 7 499 шагов в день – малоэффективный показатель, 7 500 – 9 999 шагов в день – средний по-казатель. И как раз 10 000 и более шагов в день говорят о том, что вы ведете ак-тивный образ жизни.В артовчан приглашают принять участие в рейтинговом голосо-вании, от результатов которого будет зависеть, как изменится наш город и какие общественные территории бла-гоустроят в 2020 году. Онлайн голосова-ние стартовало на портале Правитель-ства Югры «Открытый регион – Югра» (www.myopenugra.ru). Своим мнением можно поделиться до 28 сентября. Оч-ное голосование проходит 27 и 28 сентя-бря с 9 до 18 часов по адресу: ул. М. Джа-лиля, 14 (1 этаж). Проголосовать можно один раз (в электронном виде или при-йти на специальный пункт) выбрав об-щественную территорию для благоу-стройства:- пр. Победы в створе улиц Мира и Ле-нина (аллея Памяти);- бульвар на набережной (в створе улиц Чапаева и Ханты-Мансийской);- освещение территорий 3 мкр.;- освещение территорий 4 мкр.;- сквер Героев Самотлора;- сквер Космонавтов на пересече-нии улицы 60 лет Октября и проспекта Победы;- сквер Спортивной славы по ул. 60 лет Октября.

Непростая работенка
ЛЮДИ ДЕЛА

Сергей Журавлев
Юрий ИпполитовО чаровательную вартовчанку на этом снимке зовут Эльвирой Че-порухой, и в работе, ее уж поверьте, оча-ровательного мало. Но Эльвире она нра-вится, ведь вот уже более десятка лет от ее мастерства напрямую зависят здоро-вье и даже жизни людей. При этом она не врач, не полицейский и не пожарный, а главными рабочими инструментами для нее являются телефон и компьютер. «Как такое возможно?», – спросите вы. Все просто. Эльвира оператор городской единой дежурно-диспетчерской служ-бы (ЕДДС). Это отечественный аналог американской системы «911», куда мож-но обратиться в экстренной ситуации. Только вот номер в России для нее вы-бран совсем другой – 112, и круг обязан-ностей у наших операторов немного по-шире. Им, к примеру, можно пожаловать-

ся на любое коммунальное ЧП: прорыв магистральной трубы, опасную улич-ную электропроводку, открытый улич-ный люк. Но такие звонки бывают неча-сто. Чаще – гораздо более тревожные…- Обязанности оператора заключа-ются в том, чтобы максимально и ка-чественно зафиксировать обращение в специальной электронной карточке и переправить его в соответствующую службу. Для этого есть программный комплекс «ИСТОК-М», разработанный во Владивостоке, и другие каналы ком-муникации. Но не подумайте, что на-ши дежурные диспетчеры умеют лишь фиксировать информацию. Каждый из них прошел специальную подготовку и может дать те или иные рекомендации или даже вступить в задушевную бесе-ду с человеком, если того требуют об-стоятельства, – рассказал нам руково-дитель городской ЕДДС Геннадий Ры-болов. Он сам неоднократно садился за теле-фон и знает, о чем говорит. Однажды, к 

примеру, он не смог переадресовать вы-зов от самоубийцы в единственную на весь округ службу экстренной психоло-гической помощи (телефон не отвечал) и добрых полчаса уговаривал нашего земляка одуматься и взять себя в руки. - Когда встал потом из-за монитора, вся спина была мокрая. Это был один из самых тяжелых разговоров в жизни. Я тщательно взвешивал каждое слово и старался воодушевить собеседника, – вспоминает он. И поверьте, ни одному из операторов ЕДДС к тяжелым разговорам не при-выкать. Судите сами: в сутки на номер службы поступает до 800 звонков. Опе-раторы обычно дежурят по трое. Основ-ные причины обращений: преступле-ние, пожар, необходимость медицин-ской помощи или вмешательство спаса-телей. Добавьте к этому, что порой зво-нят люди пьяные, грубые, агрессивные или впавшие в панику. Как вам такой расклад?
Окончание на 2 стр.
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ЛЮДИ ДЕЛА

Сергей Журавлев
Юрий Ипполитов

Окончание. Начало на 1 стр.

Н о коллектив ЕДДС свою работу любит и энтузиазма не теряет. Как и чувства юмора. Ведь общение с людьми порой преподносит такие сюрпризы, что остается лишь улы-баться и разводить руками. Звонит, к примеру, женщина и го-ворит, что ей на улице встретился мужчина с широкой улыб-кой на лице. Требует принять меры. Или вот другой эпизод из той же оперы. Звонит совершенно трезвый мужчина и требует 

его спасти потому, что он стоит в летних ботиночках на набе-режной в районе пирамиды. Приезжает экипаж и точно – сто-ит. Потом звонил еще два раза и говорил, что он забрел в реку Рязанку и нуждается в помощи. В реке его не нашли, а потом и сезон обострений у хроников закончился… Но это, что называется, лишь капля в море. Ведь помимо лю-дей явно неадекватных, есть еще телефонные террористы и дети и море вызовов от пьяных сограждан, которые не всег-да понимают, чего хотят. И в подобных условиях оператор обя-зан ответить на каждый звонок, быстро сориентироваться в ситуации, отреагировать на нее. А иногда даже отдуваться за сотрудников других экстренных служб и объяснять, что он не может раздавать им команды или как-то повлиять на ситуа-цию. Не приехала, к примеру, полиция в течение пяти минут, и гневный гражданин начинает изливать свои эмоции операто-ру. Такое случается иногда. - У нас дружный и прекрасный коллектив из 17 человек. Женщин и мужчин примерно поровну. И, несмотря на то, что работа действительно не из простых, никакой текучки ка-дров практически нет. Люди трудятся ради общей цели и ра-ды делать свою работу. Ведь мы не операторы колл-центра и не какие-нибудь коллекторы. Мы – спасатели, – сказал Генна-дий Рыболов, рассказывая о мотивации сотрудников и, разу-меется, собственной. Мы поздравляем Геннадия Васильевича и весь его коллек-тив с недавней победой в конкурсе на лучшую ЕДДС Югры. Это важная для всех нас победа. Ведь от профессионализма этих «телефонных ангелов» зависит оперативность прихода помощи. Хотя, справедливости ради, добавим, что эти ангелы не из тех, с которыми стоит часто общаться. Но если уж воз-никла такая необходимость, и подмога пришла вовремя, то было бы здорово перезвонить и сказать: «Спасибо». Им, к со-жалению, не так часто это говорят…

ИНИЦИАТИВА

Анна КулешоваН ародные избранники Нижневартовска вышли с ини-циативой внести изменения в национальный стандарт ГОСТ Р 52289-2004 «Технические средства организации до-рожного движения. Правила применения дорожных знаков, разметки, светофоров, дорожных ограждений и направляю-щих устройств», сообщает паблик «Официальный Нижневар-товск». - Учитывая современные стандарты дорожной безопасно-сти, во всех населенных пунктах должны быть установлены светофоры со специальной выделенной фазой для пешеходов. Но практика показала, что такая мера не всегда эффективна. Так, например, в нашем городе на некоторых участках новый режим работы светофоров создает автомобильные пробки. Водители терпеливо ждут пока для них загорится зеленый свет, а в это время пешеходов на дороге попросту нет. И такое положение дел вызывает недовольство у жителей. В неболь-ших городах ситуация прямо обратная: пешеходы вынужде-ны стоять и ждать разрешающий сигнал в то время, когда до-рога совершенно пустая. И они этим тоже недовольны, – пояс-нил заместитель председателя Думы Нижневартовска Сергей Землянкин. – Наше предложение – внести изменения в ГОСТ и разрешить органам местного самоуправления самостоятель-но решать вопрос целесообразности выделения отдельной пе-

шеходной фазы в зависимости от условий на каждом свето-форном объекте. Надо отметить, что впервые это весьма разумное предло-жение депутаты Думы Нижневартовска направили в адрес окружного парламента в 2017 году. Чуть позже к решению во-проса подключили и депутата Государственной Думы Алек-сандра Сидорова. Несмотря на коллективные усилия наших законотворцев на сегодняшний день изменения не приняты. Планируется, что теперь к продвижению темы на федераль-ном уровне подключится и окружное правительство. Посмо-трим, будет ли от этого хоть какой-то толк. 

время. события. люди

МНЕНИЕ АВТОРА 

МАРАФОН 
ДОЛГОУСТРОЙСТВАВ от уже т р е т и й год в Нижне-вартовске про-должается Мара-фон благоустройства. Акция шикарная, как ни крути: кладут свежий асфальт, дела-ют красивые тротуарчики, заборы, скамейки, бордюрный камень и мно-го чего еще. И все это почти бесплатно для горожан, за скромные 5% от об-щей стоимости работ, а это, на секун-дочку, более 100 миллионов рублей ежегодно. В этом году, например, из-расходовали более 130 миллионов на благоустройство первого микрорайо-на города. - Мы рады участвовать в этом про-екте, но хотелось бы знать, а когда он, собственно, закончится? Дворы в грязи, кругом спецтехника, несколь-ко детских площадок снесли и до сих пор не установили новые, какие-то ошметки старого асфальта валяют-ся по углам. Мы, конечно, готовы по-терпеть, но ведь зима не за горами, – рассказала «СЭ» жительница микро-района Светлана Чеплакова. Вопрос нас заинтересовал, и мы решили от-ветить на него, заглянув в конкурс-ную документацию, размещенную на сайте Госзакупок.На этом проекте работает несколь-ко подрядчиков, и договоры с ними были заключены под самый конец мая. Срок завершения, у всех найден-ных нами контрактов, один – 30 сен-тября. А ровно за шесть дней до этой даты фотограф нашего еженедель-ника Юрий Ипполитов отправился на прогулку в первый микрорайон и, мягко говоря, удивился. Слова на-шей читательницы про , что творит-ся во дворах, подтвердились, но это, пожалуй, не главное, ведь ремонт и бардак это два вечных спутника. Главное в другом. В половине дво-ров первого микрорайона еще лежит старый асфальт и видны старые тро-туары. На дворе – конец сентября, а там, по-русски говоря, еще конь не валялся. И это, кстати, становится обычной практикой для нашего города. Два го-да назад глава Нижневартовска Васи-лий Тихонов гулял в середине октя-бря по «отреставрированному» пя-тому микрорайону и давал коммен-тарии средствам массовой информа-ции. А буквально в соседнем дворе бригада улыбчивых узбеков прива-ривала новенькие заборчики. В про-шлом году то же самое творилось во втором микрорайоне… Сейчас наста-ла очередь первого. Все, конечно, по-нимают, что лето у нас короткое, и по-года не подарок, но ведь и заказчик, и подрядчики ставят свои подписи под контрактом, а там указаны впол-не четкие даты. И эти даты регуляр-но озвучивают заместители главы, о них пишут городские СМИ и сотруд-ники пресс-службы, отвечая на во-просы в социальных сетях. Как-то не-ловко получается…Хотя, зачем, собственно, загады-вать и сгущать краски. И коммуналь-щики, и сотрудники подрядных фирм стараются, как могут, судя по тому, как бойко сейчас кипит работа в пер-вом микрорайоне. Быть может, они справятся к 1 октября, и тогда нам останется лишь снять шляпу и изви-ниться за скептический тон этой ко-лонки. Шляп у нас в редакции нет ни еди-ной. А потому во вторник мы обяза-тельно навестим первый микрорай-он еще раз и точно выясним, пора ли ее покупать. И кому… 

Сергей ЖУРАВЛЕВ, 
корреспондент

Отличная идея! 

Непростая работенка

Бизнесменам 
на заметку
СОБЫТИЕ

Анна КулешоваВ субботу во Дворце искусств Нижневартовска собе-рутся сотни представителей бизнеса со всего вос-тока Югры, а также представители менеджмента муници-пальных образований. Повод для встречи – традиционный для нашего города форум «Время новых возможностей», который станет еще масштабней и пройдет в расширен-ном формате. В качестве экспертов и докладчиков на мероприятие приглашены депутаты Госдумы, губернатор Югры, упол-номоченный по защите прав предпринимателей, предста-вители региональных департаментов экономики и про-мышленности и множество других спикеров. В этом году будут организованы рабочие площадки по направлени-ям «Промышленность. Инновации. Инвестиции», «Настав-ничество», «Законодательная», «Развитие предпринима-тельства», «Женское предпринимательство», «Семейный бизнес».Онлайн регистрация на мероприятие в момент выхода номера еще будет идти полным ходом. Так что если вам интересна и близка тематика развития бизнеса, присое-диняйтесь. 

Ценз оседлости. 
Сокращать или не стоит?

ДИАЛОГ

Анна КулешоваТ акой вопрос ставит перед югорчанами официальный пор-тал «Открытый регион – Югра», и каждый может дать на него ответ, воспользовавшись формой для голосования на сайте. Сам диспут о снижении этого показателя возник благодаря ини-циативный группе граждан из Нефтеюганска, которая предло-жила изменить условия государственной жилищной программы в округе. А именно, снизить ценз оседлости с 15 лет до 6. Напомним, что сам этот критерий впервые ввели в регионе в 2014 году, после начала действия новой жилищной программы для молодых семей. Чтобы вступить в нее и претендовать на ком-пенсацию ставки по ипотеке, необходимо было прожить в Югре не менее 15 лет. Это предложили жители автономного округа и депутаты, которые назвали введение ценза справедливым: под-держку могли получить лишь люди, поработавшие на благо реги-она или выросшие здесь. Многие жители округа, как сообщает портал Ugra-news, бы-ли обеспокоены, что бюджетные средства часто направляются на поддержку граждан, недавно приехавших в Ханты-Мансий-ский автономный округ. Вскоре ценз оседлости ввели и в других сферах. 
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Шлагбаум раздора
СИТУАЦИЯ

Сергей Журавлев   Юрий ИпполитовЭ тим летом на въезде к Дворцу культуры «Октябрь» установили шлагбаум, который моментально стал объ-ектом недовольства горожан. - Зачем они это сделали? Можно ли держать шлагбаум от-крытым?, – поинтересовалась у нас пенсионерка Ольга Кара-чева. – Я туда внучку вожу на занятия уже не первый год и раньше можно было припарковаться буквально в 10 метрах от крыльца. Это было удобно, ведь морозы зимой бывают злые, а ребенок может быть одет в легкий сценический костюм или выйти из здания вспотевшим. Сейчас приходится парковать-ся на площади, где была автостанция, и идти через дорогу пешком. Думаю, многие родители этим недовольны.Мы проверили поступивший сигнал и выяснили, что дела обстоят именно так, как описала Ольга Сергеевна. Недоволь-ных полно. И в их числе не только родители, но также пред-ставители обслуживающих здание организаций и гости меро-приятий «Октября». Однако выяснилось и другое: шансов от-казаться от установки шлагбаума у руководства Дворца куль-туры не было никаких. Это произошло по решению суда, а сам процесс был инициирован по исковому требованию городской прокуратуры, требующей обеспечить безопасность граждан. - Согласно постановлению № 176 от 11.02.2017 правитель-ства России, наш объект отнесен к первой категории и должен быть соответствующим образом защищен, – пояснила дирек-тор «Октября» Оксана Гаврилова. Она была против установки 

шлагбаума и пыталась отстаивать свою позицию в суде, но за-кон есть закон, и итог этой тяжбы был вполне предсказуем.Сейчас шлагбаум у Дворца культуры практически все вре-мя опущен, а необходимые приспособления для его откры-тия есть только у персонала. В учреждении активно размыш-ляют над тем, как вернуть вартовчанам комфорт посещения «Октября», но явного выхода из ситуации не находят. Ведь ес-ли шлагбаум постоянно держать поднятым, то это сводит на нет все требования закона о террористической защищенно-сти объекта, а если раздать устройства доступа сотням посе-тителей, то результат будет примерно таким же. В итоге ситуация выглядит патовой как для руководства учреждения культуры, так и для тысяч вартовчан, которые его посещают. Есть ли логичный выход из этого тупика и могут ли требования антитеррористической безопасности органично сочетаться со здравым смыслом? Мы попробуем ответить на этот вопрос в одном из ближайших номеров нашей газеты. 

время. события. люди

СУД ДА ДЕЛО

КРУПНЕЙШИЙ ПОЖАР 
СЕНТЯБРЯЭ тот год в Нижневартовске вы-дался богатым на масштабные и сложные пожары. Минувшая неде-ля преподнесла еще один. Во вторник утром вспыхнуло здание на улице 2П2, в котором располагались популярные магазины «Светофор» и «Надомаркет». К счастью и персонал, и покупатели смогли своевременно покинуть пыла-ющее здание и ни один человек не по-страдал. Но при этом общая площадь возгора-ния составила более 800 квадратных метров, сообщают сотрудники спец-службы, и ликвидация огня заняла у пожарных расчетов более пяти часов. Согласно показаниям очевидцев, причиной возгорания стали проблемы с проводкой. Однако делать выводы пока рано, ведь на месте пожара рабо-тают инспекторы Роспожнадзора. Они и вынесут вердикт. 

МОШЕННИК ПОД МАСКОЙ 
ПОЛИЦЕЙСКОГОК ем только не представляют-ся телефонные мошенники. По-рой, даже силовиками. На этой неделе вартовчанин решил продать наруч-ные часы и разместил объявление на интернет-сервисе «Авито». Почти сра-зу же с ним связался неизвестный. Он представился сотрудником полиции и сказал, что давно мечтал о такой по-купке. Продавец и покупатель догово-рились о встрече. Когда владелец ча-сов добирался до назначенного места, ему вновь позвонил его собеседник и попросил перечислить 6 тысяч рублей на счет телефона. Обещал вернуть деньги вместе с оплатой за покупку. Когда требуемая сумма была переве-дена, лже-полицейский перестал вы-ходить на связь. 

ПЬЯНЫЙ ЗА РУЛЕМ 
СМЕРТЕЛЬНО ОПАСЕН Э то главное, что нужно помнить о людях, управляющих транс-портом в состоянии опьянения. На этой неделе в Нижневартовске по вине нетрезвых водителей случилось два ДТП, в которых пострадали жители го-рода. В первом случае водитель «Той-оты» в состоянии алкогольного опья-нения на скорости зацепил обочину и вылетел на встречку. Во втором – не менее «расслабленный» наш земляк проехал под знак, запрещающий пово-рот налево, и столкнулся с другой лег-ковушкой. Ах, да, был ведь еще и пьяный пеше-ход, который пытался ночью пересечь улицу 2П2, и оказался под колесами «Фольксвагена». Почти все участни-ки этих ДТП отделались легкими теле-сными повреждениями и от госпита-лизации отказались, кроме пешехода, который был доставлен в больницу. 

РЕЛИГИОЗНЫЙ ФАНАТИЗМ 
ПРЕСЕКЛИН ижневартовские силовики за-держали на этой неделе трех последователей запрещенной в России экстремисткой организации «Ислам-ское государство». В качестве меры пресечения для них был выбран арест.По данным Следственного комитета, во время обысков у них нашли оружие, наркотики, экстремистскую символи-ку и литературу. Задержанные подо-зреваются в вербовке новых сторонни-ков в запрещенную террористическую группировку.В отношении задержанных возбуж-дены уголовные дела сразу по трем статьям УК РФ. Им грозят весомые сро-ки заключения. 

Энергетики строят необычную подстанцию
В Нижневартовске специалисты АО «Горэлектросеть» приступили к строительству 
двухэтажного распределительного пункта в седьмом микрорайоне. 

ОТРАСЛЬ

 Пресс-служба АО «Горэлектросеть» Д вухэтажные подстанции – совершенно новое решение нижневартовских энергетиков. Особенность централь-ной части города – плотная жилая застройка и большое коли-чество многоэтажных домов советского периода, а также школ и детских садов. Ограниченное пространство внутри микро-районов вынуждает специалистов АО «Горэлектросеть» при-менять нестандартные подходы к строительству объектов. Новая подстанция заменит распределительный пункт жилой зоны (РПЖ-3), который обеспечивает электричеством весь 7 микрорайон Нижневартовска уже почти 40 лет. Строительные конструкции действующего РПЖ-3 за эти годы существенно обветшали. По результатам проведенного энергетиками тех-нического освидетельствования объекта было сделано за-ключение о нецелесообразности дальнейшего использования здания. Сейчас специалисты «Горэлектросети» занимаются пере-водом нагрузок с действующего РПЖ-3 на временные источ-ники питания и параллельно с этим приступают к работе над основанием новой подстанции. Она состоит из панельных бло-ков и полностью изготовлена на одном заводе: от стен и кры-ши до элементов и агрегатов технического оснащения. Бла-годаря этому специалисты быстро соберут корпус и начнут монтаж оборудования. Как рассказал начальник отдела ПТО «Горэлектросети» Сергей Ковбаса, подстанция получит самую современную начинку – энергоэффективные силовые транс-форматоры и вакуумные выключатели. Новое оборудование позволит на долгие годы обеспечить надежное электроснаб-жение микрорайона.
Аналогичный энергообъект впервые был возведен в про-шлом году в промзоне на пересечении улиц Мира и Кузоват-кина. Техническое решение оказалось настолько удачным, что на предприятии решили взять опыт на вооружение. В планах «Горэлектросети» строительство еще одного такого распре-делительного пункта в 15 микрорайоне. 

Нижневартовские борцы завоевали золото и бронзу 
на чемпионате мира
ЗНАЙ НАШИХ!

Андрей ШаркоВ минувшие выходные в Нур-Сул-тане (Казахстан) прошел чемпио-нат мира по вольной борьбе. Трое спор-тсменов из Нижневартовска взошли на пьедестал. Вартовчанин Заурбек Сида-ков в финальном бою одержал победу над спортсменом из Италии и стал дву-кратным чемпионом мира. Свою победу борец посвятил погибшим при теракте в Беслане, откуда он родом.Вторым обладателем золотой меда-ли стал Давид Баев. Спортсмен впервые участвовал в подобных соревнованиях и это его самая значимая победа.Бронзовую медаль завоевал Артур Найфонов. 
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Путь к развитию 
Нижневартовск с комсомольских времен и по сей день остается царством 

новостроек и новоселий. Это закономерно, ведь наш город продолжает ра-
сти. И даже не столько расти, сколько менять свое качество, превращаясь 
из скромной обители первопроходцев в современный мегаполис: благоу-
строенный, комфортный и даже симпатичный. 

О том, как шел процесс этого превращения в последние месяцы и к каким 
ориентирам на будущее стремятся рука об руку архитекторы, строители и 
управленцы Нижневартовска, расскажет эта статья. 

Сергей Журавлев 
Юрий Ипполитов, 
Андрей Шарко

Дороги к развитию Вы сами прекрасно виде-ли, как интенсивно в 2019 году шел процесс дорожного ремон-та и строительства. Весь город превратился в огромную пло-щадку по ремонту путей сооб-щения и переоделся в свежень-кий мастично-щебеночный ас-фальт. Но стоит добавить, что и процесс возведения новых ма-гистралей шел очень впечатля-ющими темпами. В этом году наш город (со-вместно с инвесторами, рабо-тающими в рамках так называ-емых контрактов жизненного цикла) потратит на него рекорд-ную сумму – свыше миллиарда рублей, что позволит не только существенно разрядить ситуа-цию с пробками, но и создать за-дел для будущего развития.К примеру, в холодные меся-цы года начнется интенсивная работа по инженерной подго-товке и строительству маги-страли, которая свяжет улицы Нововартовскую (это в новых микрорайонах) и Летнюю (в старой части города). К началу этой стройки наш город плано-мерно шел три последних года, и этот путь был тернист. Клю-чевая проблема состояла в том, что проект очень дорогой и требует инвестора. А найти из нее выход удалось благодаря средствам национального про-екта «Безопасные и качествен-ные дороги». Первые 250 мил-лионов целевого транша уже пошли в дело. Общая протяженность этой дороги 1 700 метров. Первой очереди строительства – 600 метров. Как отметил заме-ститель главы города, дирек-тор департамента строитель-ства Виктор Ситников, глав-ная прелесть новой магистра-ли в том, что она не только по-зволит сделать схему движе-ния в Нижневартовске более рациональной, но и даст выход на освоение новых территорий для застройки. А это ни много ни мало еще 300 000 квадрат-ных метров жилья. Такого за-паса городу хватит минимум на три года! И это лишь ключевой из ше-сти участков дорог, застрой-ка которых стартовала в этом году. Также стоит отметить участок на улице Пикмана, у строящейся мечети, которо-го вартовчане ждали как ман-ны небесной (он позволит раз-грузить улицу 60 лет Октя-бря), строительство проезда от улицы Северной к строящейся окружной клинической боль-нице, участок на улице Роман-тиков, рядом с которым сейчас строится школа, а также про-должение улиц Мира и Лени-на в новых микрорайонах, ко-торые уже фактически закон-чены. «Что объединяет все эти объ-екты?», – спросите вы. Ответ прост: они лучше всяких отче-тов и сводок говорят о том, как интенсивно развивается Ниж-невартовск. Ну и еще непло-хое качество, пожалуй. Как от-метил Нижневартовский об-щественник и ветеран дорож-ного строительства Владимир 

Папилин, к контролю за каче-ством асфальта и его укладки у нас в последние годы стали от-носится тщательнее. Это каса-ется не только строительства, но и ремонта городских путей сообщения. 
О концепциях и планах Впрочем, одной только строй-кой дело не ограничивается. Ведь для того, чтобы возвести здание, школу или любой дру-гой объект нужно четко пони-мать, как это отразится на гра-достроительной схеме в целом, как подключить его к коммуни-кациям, как он впишется в окру-жающий городской ландшафт и много чего еще. Проще говоря, необходим четкий и эффектив-ный градостроительный ме-неджмент. Сейчас его перспек-тивной основой является кон-цепция пространственного раз-вития Нижневартовска, согла-суясь с которой, реализуются все новые проекты. 

Кроме того, как ранее сооб-щал «СЭ», уже не первый год ве-дется не слишком заметная по-стороннему взгляду, но очень важная работа по созданию цифровой информационной модели (ЦИМ) управления го-родом и внесению изменений в его генеральный план. Как от-метил на пресс-конференции Виктор Ситников, проект ЦИМ уже близок к завершению и его пилотной площадкой станет 3D модель застройки и благо-устройства территории Ком-сомольского озера. Ее мы, ве-роятно, увидим еще до исхода 2019 года. Также на финальной ста-дии находятся работы по кор-ректуре генерального плана Нижневартовска, разработан-ные учеными из омского ин-ститута территориального планирования «Град». Вскоре все неравнодушные граждане смогут найти эту документа-цию на сайте органов местно-го самоуправления, чтобы под-готовить свои предложения 

для общественных слушаний. Предположительно, это меро-приятие состоится в ноябре. Собственно, после того, как работа с ЦИМ и генпланом бу-дет закончена, Нижневартовск получит полноценную норма-тивную базу, которая опреде-лит его развитие на многие го-ды вперед. Даже на десятиле-тия. Некоторые пункты этих документов предусматрива-ют свободные территории Нижневартовска в качестве перспективных зон застройки после 2020 года. 
О гражданской 
активности и ее влиянии 
на развитиеПо словам Виктора Ситни-кова, именно активность го-рожан и их инициативы год от года становятся все более важным фактором при фор-мировании градостроитель-ной политики. В качестве при-мера на пресс-конференции 

с его участием обсуждались проекты зданий крупней-шего нижневартовского за-стройщика – «Нижневартовск-стройдетали». Очень многие вартовчане хвалят это пред-приятие за оперативность ра-боты и гибкую ценовую поли-тику, но при этом отмечают, что здания и даже целые ми-крорайоны в ее исполнении по-лучаются «как под копирку» – очень похожими друг на дру-га, формируя эстетику, которая ближе архаичному муравейни-ку, чем современному городу. По словам Виктора Петрови-ча, в администрации об этой ситуации знают, и год от года корректируют требования к городской застройке, стараясь сделать ее более яркой и раз-нообразной. Также он отметил, что в Нижневартовске работа-ют и другие компании, возво-дящие многоэтажное жилье, к примеру, ханты-мансийская «Крона». Они делают дома с принципиально иными проек-тами и планировками, но, к со-жалению, подобных застрой-щиков на нашем рынке сейчас немного. Хотя спрос на их про-дукцию велик. Еще одним ярким примером градостроительного влияния общества можно назвать си-туацию с новым нижневартов-ским храмом, который должен был появиться в 8А микрорай-оне. Если помните, этот проект вызвал очень бурные дискус-сии в СМИ и на общественных слушаниях. В итоге это при-вело к тому, что митрополит Югры отец Павел решил отка-заться от реализации данно-го проекта, чтобы избежать из-лишних раздоров в обществе. Глава города также участвовал в принятии этого решения. Оно было выработано совместно. В итоге заявка на другие тер-ритории для строительства храма православной общиной пока не подана. Судьба площад-ки, где планировалось его воз-ведение, пока также под вопро-сом. Ей требуется новый за-стройщик или инвестор.С одной стороны, конечно, этот факт опечалил многих ве-рующих Нижневартовска. С другой стороны – доказал, что общественные слушания у нас проводят вовсе не для галоч-ки и к мнению общественности прислушиваются. - Я был активным участни-ком инициативной группы и собирал подписи против стро-ительства культового объек-та прямо под нашими окнами. В общей сложности мы их собра-ли более 3 500 штук. В какой-то момент мне показалось, что ни-какой роли они уже не сыгра-ют, и все общественные согла-совательные процедуры слу-жат одной цели – узаконить стройку. Однако я рад, что оши-бался, – рассказал «СЭ» Алексей Мухаметшин, житель одного из корпусов на улице Мира, 60. 
О недобросовестных 
исполнителях Рассказывая о перспективах развития Нижневартовска, нельзя не упомянуть и о про-блемах. Их не так уж и мно-го. Первая из них – это откро-венно брошенные строитель-ные объекты и строительные 

В Нижневартовске ежегодно возводится более 100 тысяч квадратных метров нового жилья. 
При таких темпах строительства на новый микрорайон уходит всего два года.
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площадки, которых на терри-тории города насчитывается свыше десятка. Это и всем из-вестный ресторан «Юность», и вечный долгострой рядом с торговым комплексом «Манда-рин», и сразу два непонятных объекта на берегу Комсомоль-ского озера, которые давно превратились в излюбленные места нижневартовских под-ростков и любителей парку-ра (спорт, который пропаган-дирует экстремальное пере-мещение в условиях городской застройки). Перечислять мож-но долго. По словам Ситнико-ва, с владельцами этих площа-док идет целенаправленная и системная работа. Более то-го, некоторые из них принад-лежат городу, и вопрос их за-стройки пока упирается лишь в наличие инвестора, а значит, более чем решаем. Второй проблемой и, веро-ятно, куда более серьезной, являются недобросовест-ные подрядчики. Все мы пом-ним, к примеру, реконструк-цию памятника «Покорите-лям Самотлора», растянувшу-юся на три года по вине фирм, которые брались за объект и не могли его закончить. Не-что подобное происходит и сейчас. Взять хотя бы сквер Строителей, который должны были открыть в августе это-

го года. Объект был брошен подрядчиком и после проце-дур торгов получил нового. Работы будут вестись еще не-сколько месяцев. Аналогичная ситуация сло-жилась и со сквером Космонав-тов, где сразу две компании ре-шили отказаться от своих обя-зательств, и с рядом других объектов. Но самая вопиющая ситуация сложилась с ижев-ским застройщиком «Талан», по вине которого пострадали десятки наших земляков. Эта компания заключила с городом соглашение, по условиям кото-рого должна была расселить жильцов части ветхих двухэта-жек в 9 микрорайоне и на осво-бодившемся пространстве воз-вести жилой комплекс. - Город свои обязательства выполнил в полном объеме. Семь ветхих зданий были рас-селены и снесены. Но наш пар-тнер даже не приступил к реа-лизации своей части договора и расселению людей. Именно поэтому договор был растор-гнут, – прокомментировал Вик-тор Ситников. 

Город – дело общее Это мнение главы Нижневар-товска Василия Тихонова. - Мы готовы к самому ши-рокому и откровенному ди-алогу со всеми жителями Нижневартовска, которые раз-деляют ценности активного, но сбалансированного развития во имя общего блага. Готовы лю-бому объяснить каждый свой шаг. Есть дельные мысли – ста-новитесь рядом, входите в обще-ственные советы, включайтесь в работу, нам нужны ваше мне-ние и ваша поддержка, – сказал он в одном из своих интервью. Как отметил начальник управления архитектуры и гра-достроительства департамента строительства администрации Нижневартовска, сейчас мне-ние главы разделяют многие го-рожане. Об этом говорят резуль-таты общественных слушаний, мероприятия по изучению об-щественного мнения, которые проводил у нас ИТП «ГРАД», тот интерес к публикациям в СМИ и соцсетях, который вызывает градостроительная тематика. Он действительно есть, если ве-рить счетчику просмотров! Однако немало пока и таких горожан, которые либо совер-шенно не замечают развития муниципалитета, либо не гото-вы участвовать в нем. 

- На общественных слуша-ниях ни разу не была. Не вижу смысла туда ходить. Мне глав-ное, чтобы школу в нашем ми-крорайоне поскорей дострои-ли и побольше парков и скверов сделали в новых микрорайонах, чтобы было, где гулять с ребен-ком, – сказала «СЭ» Юлия, жи-тельница 18 микрорайона. Ее сложно осуждать. Маленькие дети требуют огромного коли-чества внимания, и времени, чтобы интересоваться окружа-ющим миром, оставляют мало. И тем не менее, школа, на кото-рую она так надеется, будет от-крыта уже в 2020 году, а чуть позже в километре от ее дома появится крупнейший в городе парк на берегу озера Эмтор. Подобных примеров мы мог-ли бы привести очень много, но, пожалуй, в этом материале по-ра ставить точку, и сделать это лучше всего напутствием: «Ин-тересуйтесь миром вокруг се-бя, и тогда он начнет интересо-ваться вами», – написал фило-соф и публицист Роберт Уилсон. Мудрый принцип. А главное, аб-солютно универсальный…

КАК ПОВЛИЯТЬ НА ГОРОДСКУЮ ЗАСТРОЙКУ? 
Каждый из нас способен оказать собственное влияние на 
то, как будут развиваться Нижневартовск и его градостро-
ительная политика. Причем сделать это проще простого и 
даже выходить для этого из дома не обязательно. Вот не-
сколько простых советов. 

1. Участвуйте в онлайн-голосованиях, которые регулярно 
проходят на сайте администрации города (www.n-vartovsk.
ru) и зачастую касаются именно архитектуры и формирова-
ния комфортной городской среды. От их итогов многое за-
висит!

2. Приходите на общественные слушания, на которых об-
суждают непосредственно ваш микрорайон или же планы 
застройки в целом. Все высказанные мнения заносятся в 
протокол и могут стать основой дл принятия нужных именно 
вам решений. 

3. Зарегистрируйтесь на портале «Наш Нижневартовск» и 
поделитесь своим видением развития муниципалитета или 
же накопившимися замечаниями в специализированном 
разделе «Строительство». Этот сайт регулярно мониторят 
специалисты профильных структур мэрии. 

Дороги Нижневартовска строятся прежде всего там, где это необходимо для развития города. 
Вот как на этом участке, например, где улица Ленина тянется вдоль новых микрорайонов.

Нижневартовский сквер Строителей основательно преобразится к концу 2019 года. 
Станет уютным и красивым. Но пока еще работы далеки от завершения.

Дорога в районе мечети долгие годы была проблемной точкой Нижневартовска. 
Сейчас в городе одной проблемой стало меньше.

Окраска зданий в новых микрорайонах делает застройку более оригинальной 
и приятно оживляет городской пейзаж. Такой подход строителей к делу не может не радовать.
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Разговаривать со временем 
на его языке

Поводом для нашей встречи послужила 
очередная победа Алексея в очередном 
конкурсе драматургов с очередной пьесой. 
Он стал не постепенно, а довольно стре-
мительно приучать нас к своим успехам. И 
мы уже перестаем удивляться, что пьеса 
нижневартовского драматурга (с натяжкой 
300-тысячного города) признана лучшей во 
всероссийском или даже международном 
конкурсе. Вот так вот от больших магистра-
лей и линий вдалеке, на конечной станции 
железнодорожной ветки, где-то там в засне-
женной затерянной Сибири сидит человек и 
пишет. Пишет то, что потом интересно как 
минимум прочесть и москвичам, и омичам, 
и людям, близким к театру и совсем дале-
ким от него. Могу судить об этом по нашу-
мевшей пьесе «Горка», читку которой транс-
лировали по одному из нижневартовских 
телеканалов. Она была интересна широко-
му кругу людей, а не только литературным 
критикам, коих, к слову, в городе нефтяни-
ков, кажись, и не водится. 

Андрей Шарко

Действие 1. 
«Первое знакомство»Мы с нашим монтажером Лешей, который только устроился к нам на телестудию, пошли перекусить в «Империю». И пока мы обедали, я много чего о нем узнал. Во-первых, он мой земляк. Ну, этим меня уже особо не удивишь, здесь на Севере полно нас, оми-чей. Кроме того, за разговором он как-то обронил, что учится во ВГИКе на сценариста. Стоп. Еще раз: даже не с журналистом, а чуть ли не с техническим работни-ком редакции пошли обедать в местную забегаловку, и я узнаю, что то, о чем я грезил чуть ли не всю свою жизнь, взял и воплотил вот этот человек, который си-дит со мной за одним столом! Что это как не подза-тыльник судьбы? Понятно, что все мои вопросы даль-ше были только об одном. Было это каких-нибудь 5-6 лет назад. 
Действие 2.
 «А про вас что-нибудь есть в Википедии?»А про вас что-нибудь есть в Википедии? Про Алек-сея Житковского уже целая статья. Загляните при слу-чае. За пять последних лет он написал с десяток пьес, которые ставят разные театры страны, по его кинос-ценарию был снят полнометражный художественный фильм, его пьеса «Горка» получила главный приз на всероссийском конкурсе современной драматургии «Любимовка». Кому-то, чтобы умереть с сознанием вы-полненного долга, хватило бы воплощения и одного из вышеперечисленных пунктов. Но наш герой не по-чивает на лаврах. 2 октября премьера «Горки» в теа-тре на Таганке. Да-да, именно в том театре, где когда-то играл своего Гамлета Владимир Высоцкий. Короче говоря, мы созвонились и договорились о встрече. Во-просов накопилось много. 
Действие 3. 
«Разговор с драматургом»

- Давай начнем с конца. Расскажи немного о 
пьесе, которая только что победила на между-
народном конкурсе современной драматургии 
«PROдвижение». - Написать эту пьесу меня подтолкнуло участие в проекте режиссера Александра Черепанова. Он его де-лает на базе Челябинского молодежного театра. Алек-сандр собрал нескольких драматургов и предложил тему 90-х – «Нирвана», Курт Кобейн. Мы написали не-большие пьесы. Я, Ирина Васьковская. И режиссер пла-нирует собрать из них такой микшированный вари-

ант. Премьера спектакля должна быть в ноябре в Че-лябинске. Думаю, интересный проект получился. Но в какой-то момент я решил выставить свою пьесу «Ко-би Брайант» на конкурс. Как оказалось, не зря. Ее за-метили. 
- Максим Горький написал «На дне». Пьесу на-

чали ставить театры, и это позволяло автору сни-
мать виллу в Сорренто и довольно безбедно жить 
на деньги от постановок. Ты пишешь пьесы, они 
идут по стране, как дела обстоят с арендой виллы 
в Италии? - Эта вся театральная история совсем не про деньги. Потому что гонорары какие-то, проценты – это разо-вый успех, который сегодня есть, а завтра его нет. А ку-шать хочется всегда, это раз. Во-вторых, у меня боль-шая семья, трое детей. Двое ходят в школу, один – в детский сад. Мы как-то крутимся с супругой, работа-ем. Ну и у меня такой довольно аскетичный образ жиз-ни, кредитов нет, машины нет. Я много не трачу, ну и не сказал бы, что много зарабатываю. 

- Зачем тогда тебе не приносящее никакого дохо-
да театральное объединение «Куст № 6», которое 
ты собрал в Нижневартовске? - Мечтал сделать то, чего мне не хватает в этом го-роде. Хорошо, что здесь есть драматический театр, театр для детей. Но как вы ходите туда? Пришли с же-ной, посмотрели спектакль и ушли. А мне хотелось, чтобы молодежь это обсуждала, сама в этом участво-вала. Чтобы это была какая-то независимая история, не связанная с департаментом культуры, еще с чем-то. Чтобы это само рождалось, из народа. «Куст № 6» объединил и профессионалов, и непрофессионалов, но все с удовольствием участвуют в этом проекте. Мы берем современные тексты, язык, который адек-ватен этому времени. Мы не играем в театр, а пыта-емся разговаривать со временем на его языке. Мне этого не хватало, мы это сделали и, кажется, у нас не-плохо получается. 

- Современный русский язык – это тот, что мы ви-
дим в соцсетях? - Драматургия – это способ исследовать реальность. И если такая реальность есть, глупо ее отвергать: «Нет, мы будем говорить, как Тургенев». Все меняется. Ме-няется язык, меняется пространство вокруг нас, люди тоже меняются. 

- С признанием тебя одним из ведущих современ-
ных драматургов изменился твой круг общения. 
Была ли какая-то робость входить в этот новый 
мир, встречаться с признанными мастерами кино 
и театра? - Нет. Ничего такого не было. Потому что я пришел в эту профессию уже взрослым человеком, и у меня не было большой возрастной дистанции с нашими мэтра-ми. И потом, я просто пишу текст, ставят уже другие 

люди. Это им уже приходится в большей степени вза-имодействовать со звездными артистами. Единствен-ное, в чем была некая боязнь, это чтобы мой материал не оказался ниже уровня таких исполнителей. Всегда сомневаешься в том, что ты делаешь. 
- Когда пишешь, есть чувство хита? - Абсолютно нет. Есть такие вещи, которые тебе ка-жутся важными, нужными, прямо видишь, что это что-то потрясающее и это никого не трогает. А есть тек-сты, которые пишешь легко, даже можешь просто ку-ражиться, и вдруг они выстреливают. 
Здесь надо пояснить. Рассказать некоторую преды-

сторию вопроса, который я сейчас ему задам. Он мне ка-
жется трудным, а он ответит на него легко. Вот что 
значит собственный взгляд на вещи. После его ответа я 
остался в какой-то горе черепков собственных предрас-
судков об этике, морали. Как там у Тарковского? «Что 
отвердело, то не победит»... Дело было так: Алексея при-
гласили на торжественную церемонию (вместе с космо-
навтом Рыжиковым, их даже рядом посадили) вручения 
почетного знака «Гордость Нижневартовска». И все бы 
ничего. Но функционер на том конце провода вежливо по-
просил прийти в костюме или, на худой конец, в пиджа-
ке. Это драматурга озадачило, а может, рассердило, и 
он выложил диалог с представителем администрации 
в соцсетях. Все посмеялись, вдоволь натешились в ком-
ментариях над чиновничьим формализмом. Но на цере-
монию Житковский пришел все-таки в пиджаке. 

- Где ты взял пиджак? - Я его купил в магазине, где продают поношенные вещи, за 2 тысячи рублей. Пиджак-то купил, но брюки не нашел. Я подумал, что провоцировать людей и при-ходить в трико (некоторые у нас любят в Кремль зая-виться в спортивных костюмах), наверное, все-таки не годится. Но некоторые на награждении были без пид-жаков, я видел. 
- Насколько тебя волнует, то, что происходит в 

стране сегодня?- Меня это очень волнует. Другой момент, как на это реагировать не знаю. Потому что, мне кажется, такой переломный момент в стране наступает, когда обще-ство, люди, граждане узнали, что они могут какими-то правовыми способами добиваться справедливости. Не просто молчать, терпеть, ждать, а без боязни действо-вать. И вот эти дела с Иваном Голуновым, Павлом Усти-новым и все, что сейчас происходит под трендом «Я, мы, страна», это очень положительный момент. Люди се-бя осознают не толпой, а согражданами, которые мо-гут друг другу помочь. Я не хочу какого-то радикализ-ма, называть одних плохими, других – хорошими, но это потрясающий момент. Мне кажется, мы на пороге чего-то интересного. Я бы хотел, чтобы все это закончилось благополучно и нечто поменялось в нашей жизни мир-ным путем. Я думаю, что все акции на это и направлены. 
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АНЕКДОТЫ***Переписка в интернете:- Какое у вас телосложение?- Спортивное.- О! А каким видом спорта вы занима-етесь?- Сумо. ***Если ваш телефон упал в воду, поло-жите его в миску с рисом. Рис приманит китайцев и они починят ваш телефон.

***- Вашему мужу необходим абсолют-ный покой. Вот успокоительное.- И когда ему давать лекарство?- Это не для него. Это для вас.***- Мне кажется, ты сумасшедший.- Нет.- Что «Нет»?- Тебе не кажется.***- Какие спутники Урана вы знаете?- Облысение и лейкемия.

***- Ходил сдавать экзамен?- Ходил.- Какой билет вытянул?- Военный… ***Парень с девушкой приходят в ресто-ран. Девушка:- Я буду карпаччо, ролы с черной икрой, лобстера и мартини с соком…Парень:- Ничего себе ты разбогатела! А я бу-ду кофе.О
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Овен. Прекрасное настроение, хорошее самочувствие и уверенность в 
своих силах могут стать для вас фоном данной недели. В понедельник, 
возможно, подведет связь, и назначенная встреча отложится на нео-
пределенный период. В четверг вам придется отстаивать свое мнение.
Телец. Настал благоприятный момент для перемен. Однако желатель-
но не спешить и не пытаться торопить события. И не принимайте все 
трудности близко к сердцу. Проблемы надо решать, а не переживать по 
их поводу. В пятницу опирайтесь на свое мнение. 
Близнецы. На этой неделе вы можете стать популярной личностью, 
вы будете в центре событий. С вами все захотят общаться. У вас бу-
дет много интересных деловых предложений. Открываются новые пер-
спективы и возможности, как в работе, так и в личной жизни. 
Рак. Вам потребуется выдержка и самообладание, чтобы достичь сво-
ей цели. Для успеха нужна тщательная подготовка и проверка необхо-
димой информации. Не отвергайте помощь друзей, но не рассчитывай-
те только на них, вы не застрахованы от их беспечности.
Лев. Отодвиньте суету и прислушайтесь к своей интуиции, вам важно 
почувствовать, что события, происходящие с вами, развиваются в нуж-
ном направлении. Жизнь преподнесет на этой неделе массу сюрпризов, 
но не только приятных. 
Дева. На этой неделе вам, возможно, придется даже скрываться от 
шквала предложений, который внезапно обрушится на вас. Нужно по-
трудиться, чтобы соблюсти собственные интересы и никого не обидеть. 
Необходимо сосредоточиться и много времени посвятить работе. 
Весы. Вы сможете добиться многого, если не поленитесь пошевелить 
мозгами. У вас будет благоприятная возможность изменить жизнь и ка-
рьеру в лучшую сторону. Возможны неожиданные встречи и знакомства. 
Будьте общительны, вы должны быть на виду. 
Скорпион. Промелькнула неделя, наполненная ощущением праздни-
ков и безмятежного отдыха. Пора стряхнуть с себя лень и негу и вновь 
устремиться к новым целям и свершениям. Начинайте прямо с поне-
дельника. Вас ждут новые проекты, задания, планы.
Стрелец. Понедельник весьма удачный день для поездок и команди-
ровок. Вам необходима внимательность, даже дотошность. Доверяй, 
но проверяй – вот один из девизов этой недели. Вы можете подняться 
на высокую ступеньку в карьере и заработать больше, чем раньше.
Козерог. Чтобы продвигаться вперед, вам нужно забыть про сомнения 
и комплексы. В середине недели возможен вариант командировки или 
делового путешествия. Даже самые экстравагантные идеи найдут по-
ложительный отклик, а также могут принести неожиданные результаты.
Водолей. На этой неделе вам будет полезно подвести определенный 
итог и вспомнить о том, что и кто для вас является значимым. Критич-
ность и принципиальность – это вовсе не те качества, которые должны 
использоваться в сложившихся обстоятельствах.
Рыбы. На этой неделе вам придется делать то, что нужно, а не то, что 
хочется. Нужно искать компромисс. Друзья засыплют вас советами диа-
метрально противоположного содержания. Пытаться им следовать, раз-
умеется, не стоит, но выслушать можно.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 30 сентября по 6 октября 2019 г.

Театральный Нижневартовск
Скоро выходные, а значит, сейчас самое время 

планировать свое свободное время. «СЭ» предла-
гает всем желающим приобщиться к культурной 
жизни города и ознакомиться с подборкой спек-
таклей, которые в ближайшее время пройдут в 
нижневартовских театрах. Атмосфера сцениче-
ской жизни, без сомнения, каждого зарядит яр-
кими эмоциями и поможет отвлечься от будней.

Театр юного зрителя 

Привет, Карлсон! (28.09.19.
Начало в 12.00, ). Мы все меч-таем о друге, который бы по-нимал нас и в радости, и в горе. Малыша, одного из главных ге-роев спектакля, все любят, но он одинок в своем мире маль-чишеских желаний и фанта-зий. Папа на него рассердился, мама выругала, сестра сдела-ла замечание, и Малыш почув-ствовал себя самым несчаст-ным на свете, одиноким и бро-шенным. Вот в такой грустный день у Малыша появился заме-

чательный друг Карлсон: кра-сивый, в меру упитанный муж-чина в самом расцвете сил, как он представился. Карлсон, с присущей мальчишкам уверен-ностью, считал себя специали-стом во многих вещах, так что его шалости отличались осо-бой изобретательностью. Ма-лыш и Карлсон пережили мно-го веселых приключений.
Театр «Обыкновенное чудо»

Марьино поле (29.09.19. На-
чало в 18.00, ). Это трагифар-совая история, в которой дей-

ствуют три столетние старухи, отправляющиеся встречать по-езд, который должен привезти с войны всех солдат живыми, потому как «смерти и старости нет, тем паче для русских сол-дат и их жен…». По дороге ста-рухи вспоминают свою прожи-тую жизнь, ссорятся, смеют-ся, поют песни, плачут. Попа-дают в невероятные ситуации, встречая таких персонажей как Сталин, Гитлер, Левитан и др. Потом встретят и Смерть… За всеми этими сказочными собы-тиями встает реальная исто-рия нашей страны и извечная российская тема: мужики вою-ют, а жены их ждут и верят, что вернутся они живыми…
Гордрамтеатр

Супруга (3.10.19 – 4.10.19. 
Начало в 19.00). История се-мейной пары – успешного хи-рурга Николая Евграфови-ча и его молодой супруги Оль-ги Дмитриевны. Совместная жизнь превращается в ад. На-дежды на счастье разбиты, в 

доме пошлая обстановка, Нико-лай Евграфович болен. Он отча-янно любит и вместе с тем пре-зирает свою супругу. Чтобы, на-конец, дать ей счастье, он реша-ется на развод, который должен быть удобен для всех. Но оказа-лось, что все не так просто... 
Женитьба Гоголя (5.10.19. 

Начало в 18.00). Это история об одиночестве, о нерастра-ченном запасе любви, который есть в каждом из нас. Мы при-выкли читать великую коме-дию Гоголя как некую галерею уродливых типажей, масок, ли-шенных всего человеческого. Но если внимательно прочи-тать текст, становится очевид-но, что все герои в нем просто хотят любить и быть любимы-ми. Но не умеют, не знают как. И еще это история о том, что каж-дый человек, даже очень стран-ный, сам волен выбирать, как именно ему жить, в чем и в ком искать пути к счастью. Можно ли ради добрых намерений, из самых лучших побуждений, за-ставить человека быть счаст-

ливым? Нужно ли жить как все, быть нормальным, покинуть зону комфорта, но перестать быть собой?
Кукла наследника Тутти 

(6.10.19. Начало в 11.00). Три толстяка – жестокие прави-тели – крадут мальчика Тут-ти, чтобы он стал их наслед-ником, и стремятся всеми си-лами лишить его души: растят в окружении зверей и кукол, убеждают, что у него желез-ное сердце. У Тутти есть люби-мая кукла, бездушная, механи-ческая, которая заменяет ему друзей. В стране Трех толстя-ков живут смешные и веселые люди, это бродячие циркачи – Тибул-канатоходец, Август-дрессировщик, Алина-стрелок из пистолета и девочка-танцовщица Суок, которая уди-вительно походит на куклу Тутти. Они задумывают спа-сти страну от наследника с же-лезным сердцем. Но как? С по-мощью доктора Гаспара проис-ходят невероятные события! Смотрим и соучаствуем! 
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• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 4-комн. 
кв. в 5-эт. доме (2 эт., 3 мкр.) на квар-
тиру в городах Московской обл. Тел. 
8-915-431-10-32.
• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (10 мкр., 8 эт.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерове. Тел.: 8-922-772-86-49, 
8-922-403-40-23.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в «трилист-
нике» в р-не Окружной больницы (44,6 
кв. м, 10Б мкр.). Тел. 8-912-939-47-89.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. (3 эт., 9-эт. 
кирп. дома). Тел. 8-908-890-49-50.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. (43,5 кв. м, 2 
эт.) в Мегионе. Тел. 8-932-437-09-90.
• СДАЕТСЯ 1-комн. кв. МСК после ка-
питального ремонта. Обращаться по 
тел. 8-967-881-66-30.

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ на квар-
тиру дом на ул. Первомайской (9 со-
ток земли, отопление, водоснабжение, 
баня, теплица, насаждения), рядом р. 
Обь. Прописка. Тел. 8-922-418-92-51.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «У озера» (10 соток, огорожен, 
свет, дорога). Тел. 44-87-66.

• ПРОДАЕТСЯ дача на РЭБ флота. Торг 
при осмотре. Тел. 8-982-208-59-85.

• ПРОДАЕТСЯ зем. уч-к по Мегионской 
дороге (7 соток, на берегу Меги, насаж-
дения), приват. Обращаться по телефо-
ну 8-919-530-70-00.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «Буровик» (10 соток). Цена 23 
тыс. руб., торг. Возможен обмен (вари-
анты). Тел. 8-922-655-91-57.

• ПРОДАЮТСЯ эл. плита, микровол-
новая печь, вентилятор, обогреватель, 
шашлычница, барбекюшница, перфо-
ратор, шлифмашинка и др., новое и 
б/у. Тел. 8-902-854-21-78.
• ПРОДАЮТСЯ дубленка жен. нат. 
(р. 48-50), цена 3 тыс. руб. и кресло-
кровать (велюр), новое, цена 15 тыс. 
руб., кисы жен. (р. 40). Тел. 24-76-17.
• ПРОДАЮТСЯ стиральная машина «То-
шиба», ковер яркой расцветки (2х3 м), 
новый, кисы женские (р. 40), новые. 
Тел. 24-76-17.

• КУПЛЮ вафельницу «грибочки» и 
утюг времен СССР, б/у, недорого. Тел. 
8-912-931-85-85..
• КУПЛЮ небольшой морозильник и 
детское автомобильное кресло. Тел.: 
8-902-497-05-27, 8 982-588-19-77.
• Продается местный карто-
фель. Цена за ведро (10 л) – 300 
руб. Тел. 8-982-588-21-60.

• ПРОДАЕТСЯ гараж в ГСК «Дружба-2» 
(6х4, автоприцеп, сейф, погреб, свет, 
охрана). Цена 200 тыс. руб. Телефон 
8-912-939-47-89.
• ПРОДАЕТСЯ подземный гараж во 
дворе на ул. Нефтяников, 3. Телефон 
8-951-972-63-59.

• ТРЕБУЕТСЯ на постоянную 
работу ШТУКАТУР-МАЛЯР (от-
делочник). Официальное тру-
доустройство, белая зарплата, 
соцпакет. Тел. 8-904-483-27-07. 
• ТРЕБУЕТСЯ специалист по обще-
строительным работам. Официаль-
ное трудоустройство. Тел.56-55-96.
• ТРЕБУЕТСЯ начальник ПТО (ОПС, 
видеонаблюдение, СКУД). Офи-
циальное трудоустройство.Теле-
фон 8-922-448-22-25.
• ТРЕБУЕТСЯ дворник в АО «Гор-
электросеть». Тел. 29-18-98.
• НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕ-
БУЕТСЯ машинист экскаватора. Тел. 
8-902-854-27-78.
• ИЩУ РАБОТУ швеи для фотоателье 
(женщина-инвалид, 49 лет, шью костю-
мы, аксесуары для фотосессий). Можно 
без оформления. Тел. 8-912-931-85-85.

• ТРЕБУЕТСЯ помощник по огороду 
(мужчина 55-60 лет). Тел.: 44-08-20, 
8-912-932-23-28.
• ИЩУ ПОПУТЧИКА в г. Армавир Крас-
нодарского края, желательно порядоч-
ную женщину (я женщина 49 лет). Тел. 
8-912-931-85-85.

• ПРОДАЮТСЯ 
щенки сибирской лайки 

(д.р.: 09.05.19 г.). 
Тел. 8-952-724-56-51.
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

ПЯТЬ ПРИЧИН 
разместить рекламу в газете
«Самотлор-Экспресс»:

Уникальный авторский контент: рядом с вашей рекламой – про-
фессиональные журналистские тексты на самые актуальные темы.

Стабильность контакта с читателем: прочитав новости в интер-
нете, люди ищут нашу газету, чтобы узнать в подробностях, как все 
было на самом деле.

Постоянно меняющаяся аудитория: в отличие от подписных 
изданий, аудитория каждого номера не повторяется. Суммарный 
охват – до 100 000 человек в месяц.

Еженедельное распространение: фирменные стойки в Ниж-
невартовске и Мегионе.Читатель сам берет газету, что обеспечи-
вает лояльность и активный интерес аудитории к рекламным мате-
риалам.

Хронология всех выпусков газеты в сети интернет: каждый 
номер публикуется в социальных сетях. Это увеличивает посещае-
мость ваших интернет-ресурсов.

С еженедельником «Самотлор-Экспресс» 
Ваш бизнес ждет неминуемый УСПЕХ!


